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社区公园、街心公园要适当向新分设
街道倾斜。目前，在社区公园、街心公园的
建设上，龙岗存在着区域之间不协调、不
均衡的状况，中心城区域建设得较好，一
些基础薄弱的街道还没有跟上。因此，我
建议社区公园、街心公园要适当向基础薄

弱的新分设街道倾斜。作为一名来自社区
的代表，我深切地感受到一座社区公园建
起来后老百姓有多么高兴。公园建设，是
能够实实在在给老百姓带来实惠的民生
工程，希望区相关职能部门继续加强在这
方面的投入。

更高标准规划发展 打造更优营商环境 加快补齐民生短板
——区人大代表围绕政府工作报告和区计划、预算报告共绘龙岗新蓝图

昨日上午，龙岗区六届人大四次会议继续展开分组讨论，区人大代表围绕政府工作报告和区计划、预算报告建言献策。
代表们纷纷表示，龙岗区要在深圳建设中国特色社会主义先行示范区、创建社会主义现代化强国城市范例的新征程中展现作为，

就必须以更高标准规划发展，打造更优营商环境，加快补齐民生短板，以特区面貌龙岗特色，高质量全面建成小康社会。

统筹：尹萌 文：侨报融媒记者 何小娟 聂朦 石小利 尹萌 程睛函 杜和平 刘芳菲 张星 董磊

深圳国际低碳城是龙岗重点发展片区之
一，如何规划好发展好国际低碳城对于坪地
来说意义重大。希望龙岗能够考虑把深圳国
际低碳城规划为深圳国际大学园拓展区。

深圳国际低碳城位于深莞惠三地交会
处，土地储备充足，生态环境优美，具备空间、
区位、交通、产业、生态等优势，符合高校办学
选址。而且目前落户国际低碳城各类企业

2085家，规模以上企业 182家，其中，还引进
了太空科技南方中心、柔宇科技、节能环保产
业园等一批高端优质产业项目，将国际低碳
城作为深圳国际大学园拓展区，一方面高校
将为企业输送更多高素质优秀人才，另一方
面企业也将为高校提供科学技术合作和科研
成果转化，从而形成产学园良性循环，为加快
建设发展龙岗贡献力量。

高科技企业的发展离不开创新平台，
但宝龙创新平台的整体数量较少，创新平
台梯次发展不均衡，仅有的42个创新平台
集中在29家企业中，且国家级和省级创新
平台较少，重点实验室、公共技术服务平
台和孵化器数量单薄。

建议加大对宝龙科技龙头企业、现有
创新平台的资金支持力度，结合市、区对
于宝龙科技城的统筹规划安排，重点布局
一批在集成电路制造封装环节、石墨烯产
业园等新一代信息技术、新材料、智能制
造产业方面有研究和技术研发实力的创

新主体落户宝龙，同时依托宝龙科技城内
比亚迪、先进微电子等龙头企业和机构，
实现承接和实施新一代信息技术、高端准
备制造、新材料等国家、省市科技重大专
项计划。构建以深圳国际大学园科技创
新圈和宝龙科技龙头企业、现有创新平
台的知识创新源，定期组织开展高校与
企业的产学研对接，支持香港中文大学
（深圳）、深圳北理莫斯科大学等高校院
所、科研机构在宝龙建设新型科研机
构，通过科研平台市场化，引导创新资
源汇聚。

现在市规土委正准备推总规划师制度，
我建议在平湖率先试点，助力平湖打造北部
新城。随着平湖金融与现代服务业基地二三
期、平湖枢纽以及其他众多城市更新项目的
加快推进，毫无疑问，当前是一个非常好的契
机来重新塑造平湖。目前平湖街道对辖区的
产业定位也在做全面梳理，以先进制造业、创
新科技、未来产业、跨境电商等为六大支柱产
业，这六大支柱产业在平湖布局，工业跟交通
的衔接，既能促进产业的发展，同时又不影响

居民生活，形成一个非常合理的空间布局。
在规划方面，我们聘请了新城市规划设

计院梳理平湖现有的规划，这些规划里面也
有很多不匹配、不协调、有冲突矛盾的问题，
我们迫切需要有总规划师的团队把这些规划
进行统筹梳理；在各个项目实施的过程中，包
括各种专项规划和详规等方面也需要统筹。
基于以上这些理由，我们希望在平湖能够率
先试点总规划师制度，利用平湖大开发、大建
设的机会，把平湖梳理好、建设好。

2006年由原布吉街道“一分为三”而成立
的南湾街道，辖区面积 25.06平方公里，设立
14个社区，其中“村改社”社区8个、“居改社”
社区6个。近年来，随着经济的快速发展及城
市化进程的推进，辖区各社区尤其是南岭村、
丹竹头等“村改社”社区人口和企业数量都有
较快增长。同时，在社区管理、服务等方面也
暴露了一些问题。

为更好地发挥社区在创新基层治理、推
动经济发展、促进社会稳定和服务群众方面
的重要作用，结合南湾街道目前社区管理、服
务实际情况和需求，建议将南岭村社区、下李
朗社区、丹竹头社区分设为南岭村社区、下李
朗社区、丹竹头社区、大龙山社区（名称暂定）
及宝冠社区（名称暂定），以缓解原社区人口
和管理压力。

今年政府工作报告紧跟国家的战略调整
和时代的步伐，提出要高起点规划产业布局，
包括出台重点产业发展指导目录，大力培育物
联网、人工智能、生物医药等新兴产业，打造
AI小镇、机器人小镇等特色产业园区，这对龙
岗街道来说是一个契机。

龙岗街道分设后没有大的产业，我们应

当依靠便利的位置优势，充分利用和整合已
有资源和条件，抢抓机遇、大力推进和扶持机
器人行业的发展，率先在龙岗大道（西自吉祥
站、东至双龙站）打造机器人与人工智能一条
街，进而在中心城联合宝龙智能制造、坪地国
际低碳等共同打造中国首个最具活力与成长
性的机器人小镇。

要规划好“布吉新城”，首先要充分发挥好
布吉的地理位置优势和深圳东站的交通枢纽
优势，加快推进深圳东站片区的城市更新与开
发建设；其次，要充分利用好布吉街道商贸氛
围浓厚的优势，大力发展第三产业，高标准、
高起点规划建设大型商贸综合体，把布吉的

商贸做出品牌、做出特色。当然，在布吉新城
建设的过程中，我们也不能忘了补短板，医
院、学校、文体设施等公共配套要大力推进，
通过补齐这些民生短板，让布吉新城的发展
更有深度和厚度，真正将布吉新城打造成为
一座幸福之城。

刘庆
建议在平湖率先试点总规划师制度

肖婷萍
分设几个新社区 缓解原社区人口和管理压力

李翔
在龙岗大道打造机器人与人工智能一条街

范九实
真正将布吉新城打造为一座幸福之城

曾琴
建议将国际低碳城作为国际大学园拓展区

于凯
为创新创业企业提供更好平台

龙岗区为创新创业企业提供了很好
的政策和资金支持，在龙岗这片福地，我
们公司（深圳云天励飞技术有限公司）成
功打造了全球第一套动态人像识别系统
云天“深目”。去年 12月，龙岗区政府与
我们签订战略合作协议，未来我们将共
同推进“视觉大脑工程”建设、实施，推动

动态人像识别技术在平安城市、智慧社
区、智慧校园、智慧警务等领域的深度应
用，希望在社会新治理新警务新商业领域
打造全国样板。希望政府为创新创业企
业提供更好的平台，帮助企业把技术转
化为产业，从而推动龙岗创新驱动、高质
量发展。

张逸智
缩短专利申请时间 加强知识产权保护

作为一名企业家，我希望龙岗能够加
强知识产权保护，鼓励更多的企业投身产
品创新。龙岗区拥有数量庞大的小微企
业，说明龙岗的营商环境非常好，但目前
不少拥有自主研发能力、核心技术的企
业，在科技成果转化上不仅缺少资金支
持，而且在知识产权保护上力度不足。建

议龙岗区尽快成立产权保护服务中心，对
有自主研发能力的企业开通绿色通道，缩
短专利申请的时间。同时，建议龙岗区政
府在政策、资金、人才扶持基础上，在合
法合理的前提下，加大对人才引进资金
支持力度，放宽条件，吸引鼓励更多高新
技术企业进驻龙岗。

温婉靖
高标准高规格规划建设一批创新型产业载体

提升营商环境永远在路上。首先，
一定要结合产业基础。例如龙城街道，
可以发挥大运场馆的优势，加快发展高
端会展和体育赛事等活动，并在各类活
动中加大营商环境宣传推广，同时充
分利用大运北片区改造的优势，高标准
高规格规划建设一批创新型产业载体，
引入一批有竞争力的独角兽型项目。

其次，要结合区域短板，努力在交通、医
疗、教育、金融、科技服务方面均衡发
展。接下来应该充分规划布局金融等
集聚片区，出台政策。最后，要开放合
作。营商环境不可能是独立的和封闭
的，要充分考虑与周边地区的协作，形
成更加良性的产业梯度布局和整体环境
竞争力。

张梦瑶
加大资金支持力度 引导创新资源汇聚

刘德平
加快大运中心配套设施开发 大力推进街道级文体中心建设

去年龙岗区高标准编制文体设施规划
布局，接下来需按照区委区政府“4+7”重点
区域规划以及“双核引领、多轮驱动”战略
思路，对规划作进一步完善，对大运新城片
区、坂雪岗科技城片区文体设施重点谋
划。龙岗区应当重点推进坂田国际艺术中
心列入市重大文化项目，补齐大布吉片区

缺乏重大文体设施的短板；加快大运中心
配套设施开发，在龙岗河一河两岸规划设
计、城市更新过程中，优先考虑文体设施规
划。同时，大力推进街道级文体中心建设，
加快构建现代公共文化服务体系，增强群
众文体幸福感获得感，为龙岗打造高水平
东部中心提供文体支撑。

刘卓
把全区政务服务微信预约 集中到“龙岗政务服务”微信号

目前，龙岗区行政服务大厅及坂田街
道、龙城街道、南湾街道和横岗街道均已开
通微信预约办事服务。据了解，这 5个大
厅实现预约的平台并不是同一个。

随着科技的进步，群众对办事的便捷
性要求越来越高，办事实现微信预约是趋
势，也应是常态。同属一个区的各个街道
大厅，虽都能实现预约，但平台分散不统
一、风格不一，操作也不尽相同，质量和功
能参差不齐，这种模式不合理，影响预约平

台的统一性，也在一定程度上影响群众办
事的便利性。

希望区政务办统筹规划，集中管理，把
全区11个街道大厅和各街道园区、社区大
厅的微信预约功能集中到“龙岗政务服务”
微信公众号。一来可节约各街道的平台开
发费用；二来方便群众记忆，只需到“龙岗
政务服务”微信公众号平台就能预约到区
大厅及各个街道大厅办事，为龙岗区群众
提供更加便利的政务服务。

刘彩宾
鼓励民营资本进入教育领域 提前谋划和预留教育用地

龙岗教育压力突出，“学位紧缺”问
题显著，这其实是因为龙岗区教育资源
大多依靠政府投入，但在当前社会环境
下，这样单一的方式需要做出改变。而
一旦民办教育发展起来，公办教育和民
办教育相辅相成，龙岗未来就更加大有
可为。因此我建议龙岗多扶持民办学
校，并且做大做强，同时大力鼓励民营资

本进入教育领域。
此外，在教育用地方面应当“解放思

想、上天入地”，突破原有限制。比如将高
中从龙岗向外移，建在现在的深汕特别合
作区，并解决好交通、住宿等配套问题。
同时，教育用地要注意提前谋划，充分预
留，避免以后教育继续发展时无地可用，
政府又不得不高价回购土地的情况。

蔡汉顺
做好前期规划统筹安排 减少道路施工对居民的影响

道路反复开挖是今年代表、委员都非
常关注的话题。目前，位于横岗街道的沙
荷路有三个施工方同时施工，导致道路被
围，往来居民、企业出行非常不便，这种情
况在各个街各个区都有发生。

深圳城市建设发展很快，很多历史遗
留问题需要解决，开挖道路进行施工，大多
数居民都能理解。虽然大部分占道施工有
审批手续，然而缺乏严格的工期审批标准，

大多数以施工单位申报为主，导致部分施
工单位施工随意性较大。对此，建议政府
在施工前就做好前期规划，统筹安排，出台
有力的监督管理机制，整体协调规划好需
要施工的部门，科学合理进行招标、施工。
施工时，为避免多个施工方同时施工导致
交通瘫痪，可以对已招标的路段安排施工
单位错峰错段进行施工，尽量减少施工对
老百姓的困扰。

徐敏金
社区公园街心公园要适当向基础薄弱的新设街道倾斜
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